

ASTRAND (*Johan*), Officier (Winslöf, Suède, 5.6.1864-?). Fils de Johan et de Ströbeck, Anna. De nationalité suédoise.

Après avoir terminé ses études professionnelles, Astrand s'engage, le 11 avril 1881, au 24^e régiment d'infanterie de Norra Skånska de l'armée suédoise. Il est promu sergent le 1^{er} juin 1887 et premier sergent le 21 juin 1894.

Au début du mois de janvier 1897, il s'engage comme sergent de la Force publique de l'Etat Indépendant du Congo, pour un terme de trois ans, et débarque à Boma le 31 du même mois. Désigné pour le district des Stanley-Falls, où il arrive le 12 avril, il séjourne successivement à Pontbierville, Avakubi et Nepoko. Nommé premier sergent le 1^{er} mars 1898, il accompagne le capitaine-commandant Henry dans l'exploration du Nepoko, lorsque ce dernier reçoit l'ordre de se rendre à Redjaf pour y renforcer l'expédition Hanolet. Il fait partie de la colonne qui s'organise à Avakubi et qui, forte de sept cents soldats, suivant la route Avakubi, Nepoko, Tamara, Adra, Loka, atteint Redjaf le 16 juin, non sans avoir eu à surmonter maintes difficultés résultant tant du terrain que du grand nombre d'hommes à conduire. De là, il accompagne Henry, qui a été désigné pour aller occuper Lado.

Il est nommé adjudant le 16 novembre 1898. Après l'organisation de Lado en position fortifiée, il marche de nouveau, sous le commandement de Henry, vers Kero, à la frontière Nord du Bahr-el-Ghazal. Kero est bientôt transformée en un vaste camp retranché défendu par huit canons et une mitrailleuse. Astrand est désigné pour faire partie de la garnison, forte d'un millier d'hommes; il séjourne à Kero jusqu'à la fin de l'année 1899. Promu sous-lieutenant le 15 novembre, il descend à Boma le 6 du mois suivant et rentre en Europe au début de janvier 1900.

Du 1^{er} juillet 1900 au 4 juillet 1904, il effectue un nouveau terme au Congo, avec résidence à Kadjo-Kadji, et est promu lieutenant le 26 mars 1901.

Le 19 janvier 1905, il repart pour l'Afrique et se voit désigner cette fois encore pour l'Uele. Il est nommé capitaine le 6 octobre 1906 et chargé du commandement de la compagnie de l'Uere-Bili. Rentré en congé en juillet 1908, il repart une quatrième fois le 18 février 1909 et est désigné pour commander la compagnie du Rubi, toujours dans l'Uele. Il quitte définitivement l'Afrique le 26 janvier 1911.

Titulaire de l'Etoile de Service à quatre raies, il avait reçu la Médaille d'or de l'Ordre Royal du Lion le 13 juillet 1904 et la Croix de Chevalier le 26 juin 1910.

10 février 1948.

A. Lacroix.

A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation, p. 199.